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日ごろより、中野区立中学校ＰＴＡ連合会の活動にご理解とご協力をいただ

きありがとうございます。 

 私ども中Ｐ連は、今年も活動目標として「単位ＰＴＡの意見を反映し 中野

区の教育振興に寄与する」ことを掲げています。 

 そのために、私どもはいろいろな機会を通じ、保護者の意見や子どもたちの

思いを感じとって活動に生かしていこうと努力しております。 

 これは、こうしたことによって、中野区の教育振興に寄与できると考えてい

るからです。 

 ここに、まとめました要望書ですが、多くの人たちの中野区の教育に対する

思いのつまったものとお感じいただければ幸いです。 

 今年も、１２名の会長による中学校全校訪問を６月３日、１０日の２日間行

いました。 

 子どもたちの教育環境の改善や整備をお願いするにあたって、１２名の会長

が共通の認識に立てるようにとの思いがあるからです。 

 この訪問を通じ、会長たちは施設の問題だけでなく、子ども対の様子、学校

全体の雰囲気というものを感じ取り、よりこの要望書の重要性を認識したとこ

ろであります。 

 ここにお願いしてある項目は、多くの要望の中のほんの一部であり、今、も

っとも重要な課題であるとの認識にたったものであります。 

私としては、その中でも特に子どもたちの健康問題にもかかわるトイレのこ

とや心の相談室への直通電話、特別支援学級の宿泊行事のことはぜひお聞き届

けいただきたいと願っております。 

 これから、多くのみなさまがたと懇談をさせていただきますが、忌憚のない

意見交換ができればと思っております。その上で、私どもの思いをお汲み取り

いただき、中野区の教育の発展のためにお力添えいただけますよう、よろしく

お願い申しあげます。 

 

 

区長・教育長との懇談会    ８月２４日 

区議会各派との懇談会     ８月２５日 

                     教育委員会との懇談会     ８月２８日 

教育委員会事務局との懇談会  9 月 1 日 
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〔一〕教育制度改革について 

 子ども達が笑顔を失わず、すくすくと成長し、将来は社会の一員と 

なり平和な社会を築いてくれることは、大人の願いであり、教育の目的

とするところではないでしょうか。中野区の子ども達が、自らを律し互

いの個性を認め合い、社会の形成に主体的に参画するとともに、自ら学

び考え行動する自立した人間に成長をすることを願い以下のことを要望

いたします。 

 

１ 特別支援教育について 

発達障害等で通級指導が必要な生徒への支援、人的配置、適切な教室の設

置など、の更なる充実をお願いします。特に教室設備については各校ごと

に格差は顕著であります。 

子ども達が本当に必要な支援を適切な形で受けられるよう、また、これ

までの現場での努力が報われるよう現状に即した対応をお願いします。  

 

◇ 生徒・保護者に向けて特別支援教育に対する理解の浸透、啓発 

 

◇ 通級学級を増設し、バランスのよい設置を。 

 

◇ 特別な支援を要する生徒に対し、人的配置とその予算化 

 

◇ 専門コーディネーター及び巡回相談員の更なる増員 

 

◇ 連合宿泊行事の復活 

 

◇ 特別支援学級の定員不均衡の是正 

 

◇ 子ども家庭部・保健福祉部の両部との連携も確認 
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２ 区立学校の再編について 

学校再編計画策定から五年が経過しようとしています。諸課題あります

が、中Ｐ連としては、依然、区立小中学校の再編が重要課題であると認識

しております。前期計画において一部に遅れが出たものの、ほぼ計画どお

り実行されており、九中と中央中の統合委員会もすでに活動を開始しまし

た。しかしながら、中後期計画については、見直し計画案の発表が先延ば

しになっていることを、大変憂慮しております。 

これまでの取り組みにおける反省すべき点を踏まえた学校統合委員会の

充実などによる、着実な再編の実現が私どもの切に願うところです。 

 
◇ 中期以降の再編についての発表 

 

     ◇ 再編当該校の児童・生徒・保護者・周辺地域住民への適切な情    

報提供  

 

◇ 学区域の明確な指導 

      

◇ 統合新校の開設にあたっては、通常の教育活動に支障のないよ 

う周到な準備を 

 

    ◇ 小中一貫校について明確な見解を 

 

 

〔二〕中学生の教育環境の改善 

    中野区立中学校の教育環境を改善するために以下の要望をいたします。 

 

１．教育相談室等の充実 

   現状の制度・施策の継続・維持及び更なる充実をお願いいたします。 

  

◇ 心の教育相談員・図書館指導員・学習指導補助員の恒常的配置

と処遇の改善を 

 

◇ 心の相談室に直通電話の早急設置 
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２．部活動の充実 

  学校を基盤とした部活動が持つ教育的意義は高く、成長期にある中学生

の健全育成を図る上できわめて重要な役割を担っています。現在、部活動

は顧問教師と外部指導員のボランティア精神で成り立っています。行政と

して部活動を奨励していく姿勢を明確に示し、顧問教師と外部指導員の処

遇の改善をお願いします。 

 

◇ 外部指導員の指導回数に応じた報償費の支払い 

 

◇ 勤務時間外の部活動指導手当の充実 

 

◇ 部活を維持するための十分なバックアップ 

 

 

 

３．学校図書館の充実 

   子ども達の豊かな人間性を育む上で大きな役割を果たしている学校図書

館の、さらなる内容の充実及び利便性向上を図っていただきたいのです。 

   限られた予算を有効に使えるように、図書購入方法に柔軟性を持たせる

ことは大変重要だと考えます。また、各学校と中央図書館とのオンライン

化を進めることにより、図書の有効活用が促進されることを望みます。 

 

◇ 図書館指導員の現状維持 

 

◇ 図書館の環境整備の予算化 

 

 

 

〔三〕学校施設・設備の改善 

各学校とも施設・設備の老朽化が進み、内装・外装ともに傷みが激しくな

ってきています。また、衛生的観点から生徒に深刻な健康被害をもたらす恐

れのある施設・設備も見られます。授業に影響をきたす設備の是正をお願い

します。 

今後とも、学校施設・設備の計画的な維持補修の早急な対応を切にお願い

いたします。特にこれより掲げますものを強く要望いたします。 
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１．生徒に健康被害及び危険をもたらす恐れのある施設、また授業

に影響を及ぼす設備の改善  

 

◇ 施設要望箇所の原因究明とその回答を 

 

◇ トイレの全洋式化と適切なトイレ数 

 

◇ 授業に支障をきたす黒板の早期改善 

 

◇ 校内完全冷暖房化 

 

◇ カビが大量に発生している施設の改善 

 

◇ 危険が伴う、老朽化した教室・体育館の改善 

 

◇ 網戸の設置 

 

 

２． 統合新設校と既存校との設備格差の発生防止 

 

３． 校内ＬＡＮの活用 

   

◇ ＩＣＴサポートスタッフの常駐および適切な人材の配置 

◇ 授業への活用 

 

４．各校の要望事項 

   １２校それぞれの具体的要望事項は別紙一覧表のとおりです。 

  充分にご検討いただき、緊急を要する項目から実現に向けてご尽力くださ

いますよう切にお願いします。 
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〔その他〕 

   

１．区施設利用に、従来どおりの支援と補助を現状維持で 

 

２．子ども家庭部との更なる連携を 

 

 

    

  

 

 

 

 

 



平成22年度　各校の要望事項（施設・設備改善）　                                      NO1

第 ① 給食調理室床に排水溝の増設 ・現在、釜の排水は直接床面に流し、その床を清掃している。清掃器具が釜台の下に

二 　入りにくい構造になっており、衛生上非常に危険である。区健給食担当からも改善を

中 　求められている。釜の排水が落下する場所に排水溝を増設してほしい。

　（平成２１年度も要望事項の１番にあげたが改善されなかった。給食衛生上心配である）

② 特別教室の冷房化 ・家庭科調理室：夏の時期は調理実習ができない

　美術室：最上階のため夏は室内温度が高く、汗が製作中の作品に落ち学習に支障が出ている。

　理科室：夏は燃焼等の火を使う実験ができない。

③ 体育館壁面の補修 ・体育館地下壁面・床に水が浸み出て、生徒等が転倒・けがの危険がある。

④ 体育館南東空地にﾌｪﾝｽを設置 ・しばしば、ごみが捨てられており、地域住民から苦情が学校に寄せられている。

第 ① 渡り廊下の屋根の改修 ・当該渡り廊下は第１・２美術室、金工室、木工室、第２音楽室、第２理科室の授業の為、生徒が移動

三 　する際の利用頻度が高いにもかかわらず、屋根材としてプラスチックの波板が使用されており紫外線

中 　による劣化や強度不足により雨漏りしている。中野区の他の中学校をみても、渡り廊下の屋根材に

　ﾌﾟﾗｽﾁｯｸ波板を使用している所はなく早急な改修を望む。強度から言えば鋼鈑製が望ましいが

　当該渡り廊下は、木工室と第２理科室の採光にも影響することを考えるとｱｸﾘﾙ製を要望する。

② 北側校舎１階の被服室と ・当該教室はすでに床したの根太が腐食している状態が考えられ単に床財の張替えに留まらない。

芹澤文庫の床の改修 　人が通るだけで床が沈みこむ状況は大変危険であり抜本的な改修が必要である。

③ 北側校舎１階各教室の ・当該教室は校舎の構造や教室の配置上通気の良くない状況に置かれており②の主要因ともなっている。

常時通気を考慮した換気扇の増設 　以前に臭気の問題として要望したが常時換気扇を稼動させるよう区から回答があった。しかしながら

　現在当該教室に設置されている換気扇は大型でも数少なく消費電力からみても、常時通気使用に

　適してない。省電力ﾀｲﾌﾟで小型の常時通気用換気扇を適正配置する事により臭気はもとより床下の劣化

　にも役立ち、常時通気しても電気代をおさえられる。早急に専門家にみてもらい検討、改善を要望する。

第 ① 体育館の出入り口の照明 ・照明が設置していない為、体育館使用後の戸締まりや部活のﾐｰﾃｨﾝｸﾞ等を行う際、真っ暗で危険である

四 　また、選挙会場としても照明器具が必要である。

中 ② 南校舎玄関横の階段のﾍ ・玄関から職員室への階段などﾍﾟﾝｷが剥がれてきている。大変に見苦しい限りで、生徒の美観意識が

ﾍﾟﾝｷ塗り替え 　低下する。是非ﾍﾟﾝｷの塗り替えを要望したい。

③ 体育館の内壁修理と塗装 ・体育館の使用頻度が高く（部活、地域開放）内壁面の壁面のﾍﾟﾝｷが剥がれたり、横板に傷がある。

及び外壁の塗装 　授業での安全確保と体外的な儀式行事への支障を感じる。

④ ﾌﾟｰﾙｻｲﾄﾞの男女ﾄｲﾚのﾄﾞｱ ・ﾌﾟｰﾙの男女ﾄｲﾚのﾄﾞｱが木製で、ﾄﾞｱ全体が腐っている。ﾄﾞｱの開閉も困難な状態である。

　夏季ﾌﾟｰﾙ指導に支障を感じる。

⑤ ﾌﾟｰﾙの地盤沈下による ・昨年度も要求したが改善されず、保護者から区へ苦情の連絡があった。ﾌﾟｰﾙの中に苔や藻が発生し

ｵｰﾊﾞｰﾌﾛｰの不調 　泳ぐ気持ちになれないとのこと。先日、学校施設担当が来校し、そのような状況ならば、生徒の

　衛生管理上、水を流しっぱなしもやむを得ないとのことである。

⑥ 校庭の体育倉庫のﾄﾞｱ ・校庭の体育倉庫のﾄﾞｱ（ｼｬｯﾀｰ）が破損している。ｻｯｶｰ部の練習ﾎﾞｰﾙがよくあたる。

　ﾄﾞｱがｼｬｯﾀｰというのは疑問である。木製の頑丈なﾄﾞｱを要求したい。

　授業で使用する体育用具の管理ができず困っている。

特記事項 本校は樹木が多く緑豊かなとても素晴らし環境です。しかし、それだけに樹木の剪定や毛虫等の駆除に

大変な労力がかかる。地域の方のﾎﾞﾗﾝﾃｨｱで多少行っていますが、落ち葉や剪定後の枝葉の処分は

校内予算だけでは十分に対応することが難しいです。つては、作業員の人配、作業等の予算面での

配慮をお願いします。

第 ① 体育館の建て替え ・区内で最も老朽化が進んでいる体育館である。耐震性にも不安があり、

五 　床の一部が浮いている。天井の石膏ボードは落下したことがあり、生徒に危険が及んでいる。

中 ② 美術室及び第１・２理科室の冷房化 ・冷房が無いので、６月～９月まで美術室や理科室を使用した授業が難しい。

③ 教室の照明の改善（職員室を含む） ・普通教室は法的な照度をクリアしていない。

④ 教室黒板の交換 ・老朽化のため、反射がひどく生徒が板書を判読できない。また、チョークがすべる。

⑤ 妙法寺川側高ﾌｪﾝｽ設置 ・遊歩道（新設）や川にﾎﾞｰﾙが出る。

第 ① 第一音楽室扉の防音化 ・第一音楽室扉が木製扉（引き戸）となっている。このため隣の普通教室に音が漏れ

七 　授業に支障が出ている。授業公開では参観の保護者からも改善が求められている。

中 ② 校庭の排水機能の改善 校庭の排水機能が悪く、降雨の翌日には校庭の北東端に水たまりができている。

③ 和室・相談室の床の ・長年の使用で床下が沈み、和室はふすまがはずれてしまう。そのため、地域の協力で行う着付け教室

沈みこみの改善 　にも支障が出ており、改善を求められている。相談室も床が沈み、棚等の転倒が危惧されている。

④ 焼却炉を撤去し、駐輪場を増設 ・焼却炉が劣化し、煙突が倒壊する恐れがある。不足する自転車置き場の設置と合わせ、

　改善をお願いしたい。

⑤ 体育館外側・スロープ屋根の塗装 ・屋根の塗装がはがれ、外見がひどい状態になっている。選挙会場にもなっており、地域からの指導もある

⑥ 体育館から便所までの通路の ・体育館から体育館裏のﾄｲﾚに行く通路はｺﾝｸﾘｰﾄのたたきになっているが、暗くて使用しづらいと、

屋根の設置 　開放で使用する方から改善が求められている。

⑦ 万年塀の取替 ・劣化しており倒壊の恐れがあり、危険である。

特記事項 三階屋上の人口芝化

特別支援学級の生徒が雨天後でも安全に運動が行われるよう、三階屋上に人口芝を敷き詰め、

運動可能なｽﾍﾟｰｽを作っていただきたい。

要望事項 改善のポイント



平成２２年度　各校の要望事項（施設・設備改善）　                                                   NO2
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　改善のポイント

第 ① 北側非常扉の補修 非常口をきちんと確保し、使用できるように

八 ② 非常階段のﾍﾟﾝｷ塗り替え １０年程度塗り替えが行われていない現状

中 ③ 屋上の防水（３F雨漏り） 放送室ｽﾀｼﾞｵが雨漏りしている。

④ １Fｱﾙﾐｻｯｼの交換 老朽化で危険。防犯上交換してほしい。

⑤ ﾌﾟｰﾙの改修 ﾌﾟｰﾙ全体の老朽化が進行している。

第 ① 平成２４年度の再編に向けた教室の ・全学年で１２学級が予定されるため、教室等の改善及び改修を計画的に実施願いたい。

九 確保とそれに伴う設備改善

中
第 ① 教室黒板の交換 ・学力向上のため、教室の黒板を大きめのものにし、生徒が板書を写す時間を確保できるようにする。

十 ② 落下防止棚（手摺りや棚）の設置 ・生徒の落下防止。また、ｶﾞﾗｽ破損等の落下で、校舎外にいる生徒への危険防止。

中 ③ 渡り廊下の雨漏り ・渡り廊下３階及び１階の雨漏り改修。

④ 南校舎の避難階段（４階） ・図書室からの避難階段がない。

⑤ 校舎外部の塗装 ・防災倉庫階段及び技術室換気扇ｶﾊﾞｰ塗装。

⑥ ﾌﾟｰﾙ目隠し ・外部から見えてしまう。

中 ① ﾌﾟｰﾙ機械庫通路扉の補修 ・鉄扉の腐食により、さび付いて開閉が、困難、鍵をかけることが出来ない。

央 ② １階早稲田通り沿いの壁の雨漏り ・雨漏りで壁の塗装が全体的にはがれてきている。

中 特記事項 卒業生の作品などを写真屋に頼みｱﾙﾊﾞﾑとして残してほしい。

学校を壊す前に[思い出の学舎」として資料DVDとして残してほしい。

北 ① 教室内の改善・ﾄﾞｱ ・破損しており、動きにくく外れる危険あり。

　　　　　　　　　・ﾊﾟﾃｰｼｮﾝ ・枠がｶﾞﾀｶﾞﾀしてりｶﾞﾗｽが割れる危険あり。

中 ② 北門改修 ・門扉がずれており、電子錠が使用不可。

③ 西校舎南側ﾄｲﾚの増設（個数不足） ・改修により個数が減り、生徒数に対し、箇所・個数が圧倒的に少ない。

野 　行きたい時行けないこともあり健康上好ましくない。

④ 体育館の改善・換気扇 ・地域住民の苦情が多く、窓、扉が開けられず換気出来ない。

中 　　　　　　　　　 　特に夏場は中央に熱気がこもり気分を悪くする生徒もいる。

　　　　　　　　　・床の全面改修 ・老朽化により、床が盛り上がり学校の補修では限界がある。

⑤ ﾌﾟｰﾙ更衣室ﾄﾞｱの付け替え ・更衣室からﾌﾟｰﾙまでの導線が悪く、足がﾄﾞﾛﾄﾞﾛになり着替えている。衛生上好ましくない。

① 校舎と校庭の移動通路 ・校舎から校庭に移動する際、一般道路を渡らなければならず、道路状況によっては

　危険である。安全な移動通路を希望する。

② 校舎－体育館渡り廊下の雨よけ ・雨天時風があるときは滑って危険である。また、渡り廊下の屋根の内側がはがれかけている。

緑
③ 校舎外周のランニングロードの補修 ・校舎外周ロードのアスファルトが壊れている箇所が多く、ランニングロードとして使用

野 　できない。

④ 体育館下駄箱横の落下防止網 ･丸山小児童の利用に伴い、体育館下駄箱横のｽﾍﾟｰｽ下に落下防止網が必要だと思われます。

中 　

　特記事項 学区内周辺地域の表示板等の校名が未だ「第十一中学校」のままになっている。

（歩道橋等一部改善された）

南
中 再編統合２年目　改修工事完了に付き要望事項は特にありません

野
中 特記事項 全天候型ﾌﾟｰﾙ完成しました

要望事項


